

Gore lanzó FRIL con una histórica inversión de más de \$14.500 millones para las 12 comunas

APORTE. Los recursos anunciados por el gobernador Luis Cuvertino permitirán desarrollar proyectos con enfoque en la seguridad, residuos sólidos y turismo, además de generar mano de obra local y desarrollo económico.

Con una actividad encabezada por el gobernador regional Luis Cuvertino, el Consejo Regional y alcaldes de distintas comunas, el Gobierno Regional de Los Ríos presentó la nueva planificación del Fondo Regional de Iniciativa Local (FRIL), que considera una inversión histórica de \$14.564 millones a ejecutarse entre 2026 y 2029. En la oportunidad, también participaron funcionarios de los doce municipios de la región, quienes se capacitaron para la ejecución de estos fondos.

Desde el Gore indicaron que “la focalización de este fondo refleja la descentralización efectiva y con equidad territorial de los recursos, en una distribución de \$1.213 millones por comuna, los cuales permitirán a los municipios preparar y postular proyectos con mayor certeza y anticipación, enfocados en las necesidades de cada territorio”.

CARACTERÍSTICAS

Al respecto, el gobernador regional Luis Cuvertino explicó que “estos son proyectos de infraestructura menor, que son muy valorados en cada uno de los territorios porque están conectados con las ideas fuerza de la propia comunidad. Estamos presentando un FRIL con ciertas novedades, con un fondo mayor que años anteriores y en líneas de acción que para nosotros son muy importantes, como seguridad, residuos sólidos y la recuperación del FRIL turismo. Vamos a entregar trabajo a muchos compatriotas en cada una de las comunas, valorizamos el trabajo de las pequeñas empresas de construcción que cada comuna tiene y por consiguiente, activamos la economía local”.

A su turno, el presidente de la Comisión de Infraestructura del Core, consejero Juan Carlos Farías, expresó que “ha sido un trabajo arduo de los 14 consejeros regionales, en la distribución de los recursos. Hay adultos mayores y diversas organizaciones sociales que requieren una mejor calidad de vida y hacia allá estarán orientados los recursos. Este porcentaje no es menor, por lo que, poder distribuir es-



EL LANZAMIENTO DEL FRIL 2025 EN LOS RÍOS CONTÓ CON LA PRESENCIA DE AUTORIDADES Y FUNCIONARIOS.

“

Estos son proyectos de infraestructura menor, que son muy valorados en cada uno de los territorios porque están conectados con las ideas fuerza de la propia comunidad”.

Luis Cuvertino
Gobernador regional

tos recursos a través de los municipios, nos permite llegar a la vena, donde la gente requiere los recursos y esa es la línea seguiremos trabajando”.

DISTRIBUCIÓN POR COMUNA

La distribución del fondo se

“

Tenemos una tremenda responsabilidad, porque si bien tenemos un aumento en los recursos, obliga a los municipios a presentar nuevas y buenas iniciativas”.

Fernando Flández
Alcalde de Futrono

estructuró en dos líneas de financiamiento. La primera considera una inversión de \$10.900 millones para proyectos vinculados a seguridad, gestión de residuos y turismo, con un máximo de seis iniciativas por comuna.

ca, con un máximo de dos proyectos por comuna.

Cada una de las doce comunas de la región recibirá una asignación equitativa, con la posibilidad de definir el año de postulación entre 2025 y 2026, lo que permitirá fortalecer los equipos técnicos y garantizar una formulación adecuada de las iniciativas.

ALCALDES

El alcalde de la comuna de Futrono, Fernando Flández, valoró la planificación anticipada como una herramienta clave para el desarrollo territorial: “Tenemos una tremenda responsabilidad, porque si bien tenemos un aumento en los recursos, obliga a los municipios a presentar nuevas y buenas iniciativas, de mayor envergadura, mejor infraestructura. Es un desafío importante, pero con el apoyo del Gobierno

Regional vamos a sacar adelante muy buenos proyectos”.

En la misma línea, el alcalde de la comuna de Los Lagos, Víctor Fritz expresó que en su territorio están “felices, porque nuestra comuna va a recibir poco más de \$1.000 millones que vienen a aportar en estas tres áreas y a nosotros como comuna nos hace muy bien, por lo que agradecemos al Gobierno Regional”.

Finalmente, el alcalde de la comuna de Lanco, Juan Rocha destacó que “recibimos de muy buena manera esta noticia que nos va a permitir llevar presupuesto para poder ejecutar en nuestras comunas. Estábamos bastante preocupados por los recursos que íbamos a tener este año y el próximo, pero con esta noticia generamos certidumbre de lo que podemos hacer con nuestros equipos técnicos”.

En tanto, la segunda línea considera una inversión de \$3.600 millones para iniciativas sin focalización temáti-